

» PRESSE NATIONALE

Politique 



TRANSPORT URBAIN : BEUGRÉ MAMBÉ REMET 200 NOUVEAUX AUTOBUS À LA SOTRA

Le Premier Ministre, Robert Beugré Mambé, a salué les progrès réalisés dans le transport urbain en Côte d'Ivoire, lors de la cérémonie officielle de remise de 200 autobus neufs Iveco Crossway à la SOTRA, hier, mercredi 9 juillet 2025, à la gare Sud du Plateau. Il a souligné l'engagement du Gouvernement à développer un système de transport moderne, inclusif et multimodal. Depuis 2017, plus de 2 000 autobus ont été acquis, permettant à la SOTRA de transporter plus d'un million de passagers par jour, à Abidjan et dans des villes comme Bouaké, Yamoussoukro, Korhogo et San Pedro. À Abidjan, Songon, Anyama, Bingerville et Grand-Bassam sont désormais intégrés au réseau. Le Chef du Gouvernement a par ailleurs évoqué les projets structurants en cours : le Bus Rapid Transit (BRT) sur l'axe Yopougon-Bingerville, l'aménagement du boulevard Latrille et les travaux du métro d'Abidjan, prévu pour relier Anyama à l'aéroport, avec une capacité de 500 000 passagers/jour.



PRÉSIDENTIELLE 2025/ DEPUIS LE SÉNAT FRANÇAIS / KANDIA CAMARA : « NOUS TRAVAILLONS AFIN QUE CETTE ÉLECTION SE DÉROULE DANS LA PAIX ET LA SÉCURITÉ »

A Paris, en France pour les travaux de la 50e session de l'Assemblée Parlementaire de la Francophonie (APF), Kandia Kamissoko Camara, présidente du Sénat ivoirien, a rassuré son homologue français, Gérard Larcher, sur la bonne tenue de l'élection présidentielle du 25 octobre 2025 en Côte d'Ivoire. C'était le mercredi 9 juillet 2025, au Palais du Luxembourg, dans la capitale française, au sortir de l'audience qu'elle a eue avec le président du Sénat de la République française. « Le Sénat suit de près le processus électoral. La Commission électorale est à l'œuvre, la liste électorale a été publiée, le parrainage a été lancé. Nous travaillons afin que cette élection se déroule dans la paix et la sécurité, gages de tout développement », a rassuré Kandia Camara.

RESTITUTION DU PATRIMOINE CULTUREL : BICTOGO REÇOIT LA LOI CADRE AU PARLEMENT FRANÇAIS

Le président de l'Assemblée nationale de Côte d'Ivoire, Adama Bictogo, a débuté sa participation à la 50e session de l'Assemblée Parlementaire de la Francophonie (APF) par une séance de travail avec son homologue français, Yaël Braun-Pivet, au siège de l'Assemblée nationale française. Cette rencontre a été marquée par la remise symbolique du cadre législatif de restitution du tambour parleur Djidji Ayôkwé, rapportent, dans une note d'information, les services de communication de l'Assemblée nationale de Côte d'Ivoire. Cet acte significatif témoignage de l'engagement pour la restitution du patrimoine culturel africain, est le fruit d'un effort continu de la Côte d'Ivoire et ses partenaires pour la valorisation et le retour des biens culturels africains, fait observer la source. Adama Bictogo a exprimé sa grande satisfaction de voir que plusieurs actions entreprises ont conduit à un tel résultat. Il a salué l'effort collectif du Gouvernement ivoirien et des institutions partenaires ayant travaillé sans relâche pour faire avancer ce projet et parvenir à cette restitution symbolique.

LE FORUM DES SAGES DE L'AFRIQUE DE L'OUEST À LA CEI

Ce jeudi 10 juillet 2025, la délégation du Forum des sages de l'Afrique de l'Ouest, qui séjourne actuellement en Côte d'Ivoire, aura une rencontre avec la Commission Électorale Indépendante (CEI). Cette rencontre se tiendra au siège de la CEI, à Abidjan-Cocody les II-Plateaux, en présence du président de l'institution, Ibrahime Coulibaly-Kuibiart. Elle intervient à environ trois (3) mois de l'élection présidentielle en Côte d'Ivoire.

Economie ↪

TECH CAMP ÉTÉ 2025 : FORMER UNE GÉNÉRATION NUMÉRIQUE RESPONSABLE ET ENGAGÉE AU CŒUR DES DÉBATS

Le Gouvernement ivoirien, à travers trois de ses ministères, à savoir celui de la Promotion de la jeunesse ; de la Femme, de la Famille et de l'Enfant ; et de la Transition numérique et de la Digitalisation, annonce le lancement officiel du Tech Camp Été 2025, un programme ambitieux d'initiation au numérique à destination des jeunes et des femmes. Organisé en partenariat avec la Fondation Theya by Cybastion, l'événement se tiendra du 14 au 25 juillet 2025, dans 6 villes du pays. Notamment Abidjan, Grand-Bassam, Yamoussoukro, Bouaké, Korhogo et San Pedro. « Alors que la Côte d'Ivoire connaît une transformation numérique rapide, il est essentiel de former les jeunes pour bâtir une économie digitale inclusive et compétitive », soulignent les organisateurs.

JOURNÉES PORTES OUVERTES DE LA HABG : LE BILAN DE LUTTE CONTRE LA CORRUPTION DRESSÉ

Le bilan de lutte contre la corruption a été dressé lors des Journées portes ouvertes de la Haute Autorité pour la Bonne Gouvernance (HABG). En prélude à la Journée Africaine de Lutte contre la Corruption (JALC), célébrée chaque 11 juillet, la HABG a organisé une Journée portes ouvertes dédiée aux professionnels des médias, le mercredi 9 juillet 2025, dans ses locaux à Abidjan-Cocody. Cette journée vise à renforcer la culture de transparence, de responsabilité publique et de dialogue avec les médias. Par cette initiative, la HABG entend bâtir un partenariat durable et constructif avec les médias, considérés comme des relais essentiels dans la sensibilisation des populations aux enjeux de bonne gouvernance et dans la consolidation d'une société ivoirienne éthique, intègre et juste.

TRAFIC AÉRIEN / AVEC UN TAUX DE CROISSANCE DE 171% ENTRE 2020 ET 2024 : LA CÔTE D'IVOIRE, UN PAYS VRAIMENT ATTRACTIF

La Côte d'Ivoire attire, séduit et rassure. C'est ce qu'il faut retenir de l'intervention du directeur général du Transport aérien, Ahmed Djibril Coulibaly, invité, mardi 8 juillet 2025, à Abidjan-Plateau, de la tribune « Tout savoir sur » du CICG. Selon lui, le trafic passager à l'aéroport international Félix Houphouët-Boigny d'Abidjan a connu une progression spectaculaire depuis la fin de la pandémie de Covid-19. Le nombre de voyageurs est passé de 935 130 en 2020 à plus de 2,53 millions en 2024, soit une hausse de 171,1% en seulement quatre ans. En 2023, l'aéroport a enregistré 2,33 millions de passagers contre 2,09 millions en 2022, traduisant une augmentation de 12 %. Pour 2025, les prévisions tablent sur près de 2,57 millions de passagers. En matière de fret, 32 569 tonnes ont été traitées en 2024, avec un objectif de 34 000 tonnes pour l'année suivante.



TRAFIC AÉRIEN : ENVIRON 7 400 000 PASSAGERS TRANSPORTÉS DE 2013 À 2024 À L'AÉROPORT D'ABIDJAN

Ahmed Djibril Coulibaly, directeur général du Transport aérien, a révélé que la compagnie nationale Air Côte d'Ivoire affiche une position de leader en Afrique de l'Ouest et du Centre, avec environ 7 400 000 passagers transportés de 2013 à 2024 à l'aéroport d'Abidjan. C'était, le mardi 8 juillet 2025, au cours de la conférence hebdomadaire dénommée « Tout savoir sur » du CICG où il était l'invité. « Air Côte d'Ivoire a enregistré pour la deuxième année consécutive un résultat bénéficiaire en forte hausse, atteignant 1 478 672 098 FCFA en 2024, soit une progression de 125% par rapport à 2023 », s'est-il réjoui. Il a, par ailleurs, dit qu'Air Côte d'Ivoire dessert, à ce jour, 18 destinations en Afrique de l'Ouest et Centrale. Et qu'au niveau du réseau domestique, les aéroports de Korhogo, Bouaké, Man, San Pedro et Odienné qui reçoivent les vols réguliers d'Air Côte d'Ivoire, « cumulent annuellement en moyenne 70 000 passagers transportés ».



1ER FORUM SUR LA MOBILITÉ URBAINE EN CÔTE D'IVOIRE : AMADOU KONÉ (MINISTRE DES TRANSPORTS) PRÉSENTE DES SOLUTIONS ET ANNONCE DES PROJETS MAJEURS

Abidjan a accueilli la première édition du Forum sur la Mobilité Urbaine en Côte d'Ivoire, le mercredi 9 juillet 2025. Organisé par Business France, une entreprise publique de conseil au service de l'internationalisation de l'économie française, en partenariat avec le ministère du Commerce et de l'Industrie de Côte d'Ivoire, cet événement s'est tenu au siège de la Confédération générale des entreprises de Côte d'Ivoire (CGECI), à Abidjan-Plateau. Le ministre des Transports, Amadou Koné, a saisi cette occasion pour aborder les défis actuels et les efforts du Gouvernement ivoirien. Il a souligné les principales difficultés auxquelles la Côte d'Ivoire est confrontée en matière de mobilité urbaine, notamment la vétusté du parc automobile, en particulier celui des transports publics ; et la congestion routière chronique, particulièrement prononcée à Abidjan, avant d'annoncer des projets majeurs sur la mobilité urbaine en Côte d'Ivoire.



INFRASTRUCTURES ROUTIÈRES : LE MINISTÈRE DE L'ÉQUIPEMENT ENGAGÉ POUR UNE MOBILITÉ URBAINE DURABLE

La question de la mobilité urbaine, véritable pilier du bien-être des populations, et levier essentiel de développement économique, a pris une place centrale lors du premier Forum de la Mobilité Urbaine en Côte d'Ivoire, qui s'est tenu, hier, mercredi 9 juillet 2025, à la Maison des Entreprises sise à Abidjan-Plateau. Le ministère de l'Équipement et de l'Entretien routier, institution clé du Gouvernement en matière de développement d'infrastructures routières, a joué un rôle central dans cette rencontre. Représenté par son Directeur de cabinet adjoint, Stéphane Ezoa, le ministère a enrichi les débats en évoquant le parcours de la Côte d'Ivoire dans le domaine des infrastructures. Il a aussi esquissé une vision ambitieuse pour les décennies à venir.

TÉNÉ BIRAHIMA OUATTARA AUX GENDARMES : « NE CÉDEZ PAS AUX CHANTS DES SIRÈNES DE LA DIVISION »

54 officiers de la promotion loyauté et 1 392 sous-officiers ont entamé, hier, mercredi 9 juillet 2025, leur carrière de soldats de la maréchaussée. Jugés aptes à servir la nation, ces hommes et femmes ont prêté serment devant le ministre d'État, ministre de la Défense, Téné Birahima Ouattara, le commandant supérieur de la Gendarmerie nationale, le général de corps d'armée, Alexandre Apalo Touré, et de plusieurs autorités civiles et militaires. Ainsi, la place d'armes de l'École de Gendarmerie d'Abidjan a abrité la cérémonie de prestation de serment de la 49e promotion d'officiers ; des sous-officiers de deuxième année et de baptême des sous-officiers de première année. « Ne cédez pas aux chants des sirènes de la division », a conseillé le ministre d'État Téné Birahima Ouattara.

GENDARMERIE NATIONALE : 1 446 OFFICIERS ET SOUS-OFFICIERS PRÊTENT SERMENT

L'École de Gendarmerie d'Abidjan a abrité, le mercredi 9 juillet 2025, une cérémonie de baptêmes de promotions et de prestation de serment des officiers-élèves, des sous-officiers de deuxième et de première année. Ce, en présence du ministre d'État, ministre de la Défense. Notons que ce sont 54 officiers, dont 16 étrangers de la 49e promotion du cours d'application des officiers de la Gendarmerie nationale, qui ont été baptisés du nom de Loyauté et ont prêté serment. Ils ont pour parrain, le ministre d'État, ministre de l'Agriculture, Kobenan Kouassi Adjoumani. La 63e promotion sortante des élèves sous-officiers de 2e année au nombre de 1 392, après avoir prêté serment, a remis le glaive aux 1 494 élèves sous-officiers de première année issus de la 64e promotion. Le colonel-major Camara Kinaya Alain, commandant de l'École de Gendarmerie d'Abidjan, a indiqué que ce sont 1 446 gendarmes, dont 54 officiers et 1 392 sous-officiers, qui ont prêté serment pour servir et défendre leur patrie après plusieurs années de perfectionnement et de formation.

RESTAURATION DES FORÊTS : LAURENT TCHAGBA EN IMMERSION AU BRÉSIL POUR RENFORCER LA POLITIQUE AGROFORESTIÈRE

Le ministre des Eaux et Forêts de la République de Côte d'Ivoire, Laurent Tchagba, conduit une mission de travail au Brésil, du 8 au 11 juillet 2025. L'objectif de cette mission : s'inspirer des politiques de restauration forestière par l'agroforesterie, dans un pays reconnu mondialement pour l'excellence de ses pratiques en la matière. Au programme de cette visite, figurent plusieurs rencontres de haut niveau. Le jeudi 10 juillet 2025, M. Tchagba s'entretiendra avec des représentants de l'Itamaraty, le ministère des Relations extérieures du Brésil, équivalent du ministère des Affaires étrangères. Cette rencontre vise à établir un dialogue diplomatique direct, en vue de structurer des accords bilatéraux de coopération dans les domaines forestier, agricole, climatique et technologique.

JOURNÉE INTERNATIONALE DE LA DESTRUCTION DES ARMES LÉGÈRES : LA CÔTE D'IVOIRE INTENSIFIE SON ENGAGEMENT POUR LA PAIX ET LA SÉCURITÉ

À l'occasion de la Journée internationale de la destruction des armes légères, la Côte d'Ivoire a réaffirmé sa détermination à éradiquer les menaces liées à la prolifération des Armes Légères et de Petit Calibre (ALPC). Le message du ministre de l'Intérieur et de la Sécurité, le général Vagondo Diomandé, a mis en lumière, le mardi 8 juillet 2025, à Abidjan-Plateau, l'ampleur des efforts consentis par le pays au cours de la dernière décennie et les objectifs à venir. Pour le ministre Vagondo Diomandé, la destruction des armes est bien plus qu'un geste symbolique. Elle constitue « un acte politique et moral qui traduit notre volonté commune de tourner le dos à la violence et de promouvoir un avenir de paix durable pour les générations futures ».

INCENDIE À LA TOUR E DE LA CITÉ ADMINISTRATIVE : LE FEU MAÎTRISÉ SANS FAIRE DE VICTIME

Un incendie s'est déclaré, le mercredi 9 juillet 2025, aux environs de 10 heures dans les sous-sols de la Tour E de la Cité Administrative d'Abidjan-Plateau, provoquant une vive inquiétude au sein des services ministériels qui y sont installés. Selon un communiqué du ministère de la Construction, du Logement et de l'Urbanisme (MCLU), le feu est parti du deuxième sous-sol du bâtiment avant d'être rapidement maîtrisé grâce à l'intervention rapide et efficace du Groupement des Sapeurs-Pompiers Militaires (GSPM). Aucun blessé ni perte en vie humaine n'a été signalé. Dès la détection du sinistre, l'ensemble de l'immeuble a été évacué dans le calme. Les équipes techniques du ministère, appuyées par les secours, sont parvenues à circonscrire les flammes, préservant ainsi l'intégrité de l'édifice et la sécurité des archives administratives.

CENTRE DE SERVICE CIVIQUE DE BIMBRESSO : UNE DÉLÉGATION CANADIENNE EN IMMERSION

Une délégation canadienne a effectué une visite d'immersion au Centre de service civique de Bimbresso, le lundi 07 juillet 2025, en périphérie d'Abidjan, dans le cadre du renforcement de la coopération bilatérale entre la Côte d'Ivoire et le Canada. Cette initiative, placée sous le signe du partage d'expériences, vise à promouvoir des valeurs communes telles que l'engagement civique, la citoyenneté active et l'insertion socioprofessionnelle des jeunes. Accueillie chaleureusement par les autorités ivoiriennes, la délégation était conduite par l'honorable Arielle Kayabaga, députée de London-Ouest (Ontario) et leader adjointe du Gouvernement à la Chambre des communes du Canada. À ses côtés, plusieurs personnalités du ministère de la Promotion de la jeunesse, de l'Insertion professionnelle et du Service civique, dont Amara Coulibaly, directeur général de l'Office du Service Civique National (OSCN), et Kigoiba Roland Silué, directeur de Cabinet adjoint, ont présenté les missions du Centre et les dispositifs mis en œuvre pour accompagner la jeunesse ivoirienne.

PJ-GOUV 2023-2025 : PLUS DE 260 000 OPPORTUNITÉS DE STAGE ANNONCÉES

Les effets bénéfiques du Programme jeunesse du Gouvernement (PJ-Gouv) continuent de faire leurs effets. Pour cette année, plus de 89 000 jeunes qui devraient bénéficier de stages (qualification, immersion ou validation), avec un soutien financier de l'État pouvant atteindre 45 000 FCFA par mois. Par ailleurs, le projet vise à créer 100 000 emplois formels chaque année et à offrir 260 000 opportunités de stages sur la période. Pour renforcer la collaboration entre l'Agence Emploi Jeunes (AEJ) et les entreprises publiques, un atelier stratégique a été organisé, hier, mercredi 9 juillet 2025, à Abidjan-Plateau. C'était sous l'impulsion conjointe du ministère de la Promotion de la jeunesse, de l'Insertion professionnelle et du Service civique ; et du ministère du Patrimoine, du Portefeuille de l'État et des Entreprises publiques. L'objectif clair de cette rencontre était de renforcer la collaboration entre l'Agence Emploi Jeunes (AEJ) et les entreprises publiques.

**VU SUR LE NET****Economie**

AIR CÔTE D'IVOIRE: L'OUVERTURE DE LA LIGNE ABIDJAN-ABIDJAN-PARIS ET L'ARRIVÉE DE DEUX GROS-ORTEURS ATTENDUES D'ICI À FIN 2025

Avant fin 2025, la desserte de Air Côte d'Ivoire sera renforcée avec l'ouverture de la ligne Abidjan-Paris et l'arrivée de deux gros-porteurs. L'annonce a été faite par le directeur général du Transport aérien, Ahmed Djibril Coulibaly, lors de son intervention, le mardi 08 juillet 2025, à Abidjan-Plateau, à la tribune hebdomadaire "Tout savoir sur" du CICG. À en croire Ahmed Djibril Coulibaly, la compagnie nationale

dispose aujourd'hui d'une flotte de 12 avions qui devrait atteindre 18 avions à l'horizon 2031: " La compagnie avec 1180 employés et une part de marché de 52% , est aujourd'hui une référence régionale avec une flotte moderne et une certification IOSA garantissant les plus hauts standards de sécurité". Le Directeur général a, par ailleurs, signifié qu'en matière d'emplois dans le secteur, on dénombre autour de 4000 emplois directs pour l'ensemble des structures clés de l'écosystème aérien. (Source : CICG)

Société 



TRANSITION ÉCOLOGIQUE : LE MINISTÈRE DE L'ENVIRONNEMENT RENFORCE LES CAPACITÉS DES MEMBRES DU CNDS ET RÉAFFIRME SON LEADERSHIP AU CŒUR DE L'ACTION ENVIRONNEMENTALE

Le ministère de l'Environnement, du Développement durable et de la Transition écologique a renforcé les capacités des membres de la Commission Spéciale Transition Juste du Conseil National du Dialogue Social (CNDS), tout en réaffirmant son leadership au cœur de l'action environnementale. C'était, ce mercredi 9 juillet 2025, à Abidjan-Cocody, lors d'un atelier organisé par l'Organisation Internationale du Travail (OIT) autour du thème « Politique environnementale de la Côte d'Ivoire sur le travail décent : bilan et perspectives ». Il s'agissait de donner une meilleure compréhension des politiques environnementales nationales et de leurs implications sociales, afin que la Commission puisse jouer pleinement son rôle dans l'accompagnement des réformes climatiques. En effet, la baisse de la productivité agricole, la dégradation des écosystèmes, les stress hydriques, l'augmentation des événements climatiques extrêmes sont autant de défis environnementaux auxquels est confrontée la Côte d'Ivoire, à l'instar de nombreux pays.



Restez connectés à l'actualité du gouvernement en vous abonnant à ses réseaux sociaux officiels



Pour toute information, prière contacter le Centre d'information et de Communication Gouvernementale (CICG).
Contact : +225 27 22 22 03 90 / 07 07 09 97 51 - Email : info@cicg.gouv.ci - Site Web : www.gouv.ci

© Cette revue de presse est produite par le Centre d'Information et de Communication Gouvernementale et mise à la disposition des structures ministérielles. Elle n'exprime pas l'opinion du CICG, et ne saurait aucunement engager le Gouvernement de Côte d'Ivoire. Les surtitres et les titres sont ceux des articles de presse à l'original. Prière d'en tenir compte si vous lisez, réimprimez, copiez, archivez ou renvoyez ledit document.



UNE CÔTE D'IVOIRE SOLIDAIRE

Le citoyen au cœur de l'action gouvernementale